

# Auszeichnungen für Kunstvermittlung in Schulen

Schellhorn: Dieses Erfolgsprojekt ist ohne das besondere Engagement der Lehrer/innen nicht denkbar



Salzburger Landeskorrespondenz, 23. Oktober 2013

(LK) Bei der Aktion des Landes "Kulturvermittlung in Schulen" kommen Kunstschaffende aus den Bereichen Malerei, Objektkunst, Fotografie, Film oder Theaterleute an die Schulen. In Zusammenarbeit mit einer begleitenden Lehrerin bzw. einem Lehrer arbeiten die Künstler/innen mit den Kindern und Jugendlichen an konkreten Projekten. Etwa 5.000 Jugendliche nehmen jährlich aktiv an solchen Kunstaktionen in den Schulen teil. Kulturreferent Landesrat Dr. Heinrich Schellhorn bezeichnete heute, Mittwoch, 23. Oktober, die Aktion "Kulturvermittlung in Schulen" als Erfolgsprojekt, das ohne das besondere Engagement der Lehrerinnen und Lehrer nicht denkbar ist.

Die Aktion wird in der Kulturabteilung des Landes von Dr. Maria Honsig-Erlenburg betreut. Ein unabhängiger dreiköpfiger Beirat steht ihr dabei zu Seite. "Wer nicht selber von etwas begeistert ist, der kann auch andere nicht dafür begeistern", betonte Honsig-Erlenburg. Das besondere Engagement der Lehrenden bei Kunstprojekten gehöre daher geweckt, hervorgehoben und ausreichend gewürdigt.

Erster Preis geht nach Mittersill

Auch deshalb wurde 2012 die Auszeichnung für Lehrer/innen unter dem Titel "Kulturvermittlung in Schulen" geschaffen. Diese wird auch heuer wieder bei der jährlichen großen Kulturpreis-Verleihung des Landes im Dezember in der Salzburger Residenz verliehen und geht an Mag. Peter Valentin vom BORG Mittersill, für das Projekt "Erde", ein Musikprojekt mit Katja Cruz und Howard Curtis.

Erfreuliche Fülle an weiteren preiswürdigen Projekten

Es gibt aber mittlerweile eine solche Fülle hervorragender und preiswürdiger Projekte, dass die Hervorhebung nur eines Hauptpreisträgers der realen Situation zunehmend nicht mehr gerecht wird. Der Beirat hat auf diese erfreuliche Entwicklung daher heuer erstmals mit der Vergabe eines zweiten und dritten Preises und eines Sonderpreises für ein nachhaltiges Lebenswerk in Sachen Kunst und Kultur in Schulen reagiert.

Diese Preise, die morgen, Donnerstag 24. Oktober, bei einem Lehrer-Info-Tag über "kunstaktiv werden" vergeben werden, gehen an folgende Lehrkräfte:

Zweiter Preis: Mag. Dr. Wolfgang Richter (Privatgymnasium der Herz Jesu Missionare, Salzburg) für das Medienprojekt "Männerbilder" mit dem Filmschaffenden Wolfram Paulus.

Dritter Preis: Gerti Rehr (Hauptschule/Neue Mittelschule Vigaun) für das Projekt "Mit der Seele sehen – mit den Händen hören" mit der Künstlerin Maria Griesser-Krimplstätter.

Den Sonderpreis für langjährige Kunstvermittlung in Schulen erhält Prof. Mag. Christine Schlechter (BAKIP Salzburg) für ihre langjährige Theaterarbeit mit Schülerinnen und Schülern.

## Türen und Tore für ein reicheres Leben

Kulturreferent Landesrat Dr. Heinrich Schellhorn gratuliert den Preisträgerinnen und Preisträgern und bedankt sich für deren Engagement: "Die Kunstvermittlung an Schulen ist ein ganz zentrales Anliegen unserer Kulturpolitik. Wir können damit auch Kinder und Jugendliche mit Kunst erreichen und mit Künstlern zusammenbringen, für die das sonst gar nicht selbstverständlich ist. Es werden Türen und Tore für ein reicheres Leben aufgemacht. Ohne das besondere Engagement der Lehrerinnen und Lehrer geht das nicht."

Der Dank geht auch an die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter in der Kulturabteilung des Landes. "Der Erfolg des Projekts Kunstvermittlung an Schulen wäre auch ohne dieses besondere Engagement nicht möglich", so Schellhorn.

## Pädagogische Hochschule mit an Bord

Der Lehrer-Info-Tag "kunstaktiv werden" wird von der Kulturabteilung des Landes gemeinsam mit der Pädagogischen Hochschule veranstaltet und stößt an den Schulen und bei den Lehrerinnen und Lehrern auf großes Interesse. Kulturreferent Schellhorn freut sich über diese positive Entwicklung: "Wir sind gemeinsam auf einem guten Weg, dass Kunst- und Kreativitätsförderung an den Schulen zu einem selbstverständlichen Markenzeichen der Salzburger Bildungslandschaft wird."

Weitere Informationen zur Kunstvermittlung in Schulen und dem Projekt "kunstaktiv" gibt es im Internet auf [www.salzburg.gv.at/kulturvermittlung\\_in\\_schulen](http://www.salzburg.gv.at/kulturvermittlung_in_schulen) und bei Dr. Maria Honsig-Erlenburg in der Abteilung für Kunstförderung des Landes unter der Telefonnummer 0662/8042-2833 oder per E-Mail unter [maria.honsig@salzburg.gv.at](mailto:maria.honsig@salzburg.gv.at). Bei Interesse gibt es auch detailliertere Informationen über die preisgekrönten Projekte sowie die jeweilige Begründung der Jury. r234-111

*Weitere Informationen: Dr. Heinrich Breidenbach, Büro Landesrat Dr. Heinrich Schellhorn, Tel.: 0662/8042-4841, Mobil: 0664/8565718, E-Mail: [heinrich.breidenbach@salzburg.gv.at](mailto:heinrich.breidenbach@salzburg.gv.at)*



Bei der Übergabe der LehrerInnen-Auszeichnungen mit LR Dr. Heinrich Schellhorn am LehrerInfoHalbtag am 24.10.2013